

令和5年8月29日 2学期始業式 校長式辞

○それでは改めて、朝の挨拶をしましょう。

桜っ子の皆さん、おはようございます。

○39日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まりました。今朝、門のところで皆さんの登校の様子を見ましたが、いい色に日焼けしている人、身長がだいぶ伸びた人、などなど、この夏休みにさまざまなことに挑戦して、一回りも二回りも成長した桜っ子に会うことができるとても嬉しかったです。そして、みんなが無事に、笑顔で登校してくれて、ほっとしています。

○先ほど、4年生の さんから、「2学期に頑張りたいこと」の発表をしてもらいました。とても素晴らしい発表でしたね。「読書」「持久走大会」「自主学習」の3つを頑張りたい、ということでした。

○皆さんも、目当てをもって、何ごとにも粘り強く挑戦して、自分を成長させる2学期にしてください。

○さて、皆さんは「チャット GPT」というものを、聞いたことがありますか。これは、ユーザーが入力した質問に対して、まるで人間のように自然な対話形式で AI（人工知能）が何でも答えてくれるチャットサービスです。2022年11月に公開されてから、回答精度の高さが話題となり、利用者が増加しているそうです。

○試しに校長先生も、このチャット GPT を使ってみました。「2学期始業式 校長講話」と入力してみると、わずか数秒で AI が例文を作り、画面に表示されました。ちょっとそれを読んでみますね。

○皆さん、おはようございます。新しい学期が始まりましたね。夏休みの間、皆さんはどんな楽しいことを経験しましたか？友達や家族との思い出、新しいことに挑戦した経験、そしてたくさんの笑顔があったことでしょう。

○今日からは新たな学期が始まります。前の学期の経験を活かし、新しい目標に向かって進んでいく時です。学業においても、人間関係においても、自分自身に高い目標を持ちましょう。そ

れに向かって努力することこそが、成長への第一歩です。

○そして、友情と協力の大切さも忘れずに。一人ではなく、皆で力を合わせて困難を乗り越えていきましょう。相手を思いやる心を持ち、助け合い、支え合うことが、素晴らしい学びの場を作り出すのです。

○・・・こんな風が続いていきます。皆さん、今のあいさつはどう感じましたか。もっともらしいことを言っているようですが・・・読んでいる校長先生としては、自分で考えた文章ではないので、心が通っていない感じがして、文字通り「機械的な」感じがしてしまいました。

○どんなに、コンピュータが発達しても、ロボットが登場してきても、人間の感情の部分や、人と人とのつながりのような「大切なこと」は、コンピュータやロボットに代わってもらうことは絶対にできません。そして、そのような「大切なこと」を学ぶのが、学校での様々な直接体験です。

○今日から始まる2学期は、一番長い学期であり、ドリーム集会、運動会、修学旅行や遠足をはじめとする各学年の校外学習、持久走大会、書きぞめ競書会など、皆さんが成長できる行事がたくさんあります。今日はものすごく暑いですが、この暑さが落ち着いてくる時期は、一年で一番、学習にも運動にも適した時期となります。ぜひ、一人一人目標を持つとともに、周りの人たちとチームワークを大切にしながら協力し、みんなが大きく成長する2学期にしていきたいと思います。先生たちも、全力でそれを応援し、支援していきます。

○それでは、これでお話を終わりにします。みんなで頑張っていきましょう！